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平成 27年第 11回加西市教育委員会会議録 

1. 開会日時 平成 27年 11月 24日（火） 13時 30分 

2. 閉会日時  同 日        14時 50分 

3. 開催場所 加西市役所 １階多目的ホール 

4. 出 席 者   教 育 長 高 橋 晴 彦 

委  員 荒 木 貴 子 

委  員 渡 邊 隆 信 

委  員 内 藤 堯 雄 

委  員 多 田 久 子 

5. 上記出席者及び傍聴人を除き、会議に出席した者の氏名

教育次長           小 林   剛 

市参事（子育て未来政策担当） 前 田 政 則 

教育総務課長  中 倉 建 男 

学校教育課長  柿 本 博 司 

こども未来課長  伊 藤 勝 

生涯学習課長  森 幸 三 

図書館長  上 坂 寿 人 

総合教育センター所長 安 富   均 

生涯学習課主幹  永 井 信 弘 

教育総務課総務係長  伊 藤 陽 子 

6. 付議事項

議案第５３号 平成２８年度加西市立加西特別支援学校高等部入学者選考要綱について 

議案第５４号 平成２８年度加西市立小･中･特別支援学校教職員異動方針 

7. 議題となった動議を提出した者の氏名

なし 

8. 質問及び討議の内容

議案第５３号 平成２８年度加西市立加西特別支援学校高等部入学者選考要綱について 

学校教育課長より、平成２８年度加西市立加西特別支援学校高等部入学者選考要綱につい
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て説明する。加西市立加西特別支援学校学則第８条第２項の規定により、委員会の議決を求

める。 

入学者選考要綱は、昨年度から変更はない。基本方針、本科における志願者取扱実施要領、

入学者選考実施要領に基づき選考を行う。書類検査・面接・適性検査を行い合格発表は 2月

24日である。また、定員に満たない場合は再募集を行う。 

 

議案第５４号 平成２８年度加西市立小･中･特別支援学校教職員異動方針 

 

学校教育課長より、平成２８年度加西市立小･中･特別支援学校教職員異動方針について説

明する。 

教育委員会の権限に属する事務の委任等に関する規則第２条第１１号の規定により、委員

会の議決を求める。 

基本方針は、平成２８年度兵庫県教育委員会公立学校教職員異動方針により人事異動を行

う。異動、配置換、市外等からの転入、新採用の異動基準を説明する。 

教育委員より、配置換えについて小規模校だけ独自の基準があるのかとの質問があり、学

校教育課長より、小規模校は、１学年単学級であり、児童数と教師の経験年数がかなり影響

するため、教育委員会と協議・検討し決定すると回答する。 

教育委員より、教諭数の減少により教諭が所有する免許の教科で授業を全てカバーできて

いないと考えるが、現状はどうであるかとの質問があり、学校教育課長より、中学校におい

て免許外申請は１名であり、それ以外は適正な配置ができていると回答する。 

 

9. 議決事項 

 

議案第５３号 平成２８年度加西市立加西特別支援学校高等部入学者選考要綱について 

 

   原案どおり可決 

 

議案第５４号 平成２８年度加西市立小･中･特別支援学校教職員異動方針 

 

   原案どおり可決 

 

10. 報告事項 

 

（1）教育長の報告  
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この１月間の主な事項について 10項目を報告する。 

１．10月 31日に、北条中学校創立 50周年記念式典が行われた。 

２．11月 2日に、北条東小学校で、兵庫県主催の、食に関する研究発表会が実施され、公

開授業、実践発表等内外より大きな評価を頂いた。 

３．11月 2日に、総務委員会で就学援助の認定基準所得額、認定率の推移についての資料

を提出し、審議が行われた。特記事項は無かった。 

４．11 月 4 日に兵庫県都市教育長協議会が西脇市「茜が丘複合施設 Miraie」で開催され、

管理職確保に向けた処遇改善、医療ケアができる看護師等の配置の緊急要望のほか、平

成 28年度兵庫県予算に対する要望の協議を行った。 

内容は、①教職員配置の充実改善、②教職員の資質向上、③学校園の安全対策の推進

など多方面に渡る要望の確認であった。各市から提出された議題について情報交換がさ

れた。議題は、障害のある者等を支援する部局の状況、幼小の交流連携の取り組み、イ

ンクルーシブ教育の充実に向けた学校施設人的支援体制の整備についてであった。 

５．11 月 6 日、7 日に、賀茂幼児園で幼児教育研究発表会が行われ、幼児教育の重要性を

再認識した。 

６．11 月 7 日、8 日に、北部公民館祭りが泉中学校で開催され、学校と公民館の連携とい

った新たな取り組みがなされた。 

７．11月 11日と 13日に、泉小学校及び北条小学校で学習指導研究発表会を行った。 

８．11月 17日に、管理職試験激励会を開催した。 

９．11 月 21 日に、保育所連盟、連合保護者会による合同研修会が実施された。浜松施術

院の田中院長より「子供の姿勢と集中力」と題した講演が行われた。 

10．12月議会に提案する議案と補正予算の主なものについて報告する。 

加西市立小学校、中学校及び特別支援学校の設置及び管理に関する条例の一部を改正

する条例。 

加西こども園の平成 29年 4月開園に向けた、工事費と債務負担を行い、仮設園舎等の

建築に取り掛かる予定。 

 

（2）教育次長の報告  

 

教育次長より、第２期「加西市教育振興基本計画」策定にかかる進捗状況について報告す

る。 

第 1回と第 2回の審議会での意見をまとめて、素案を朱書修正したものである。第 3回は、

11 月 26 日に実施し修正を行ったうえ、12 月 15 日よりパブリックコメントを行い、来年の

１月 27日に第４回審議会を開催し、平成 28年 3月に完成させる計画である。 

案は、11 月 18 日に委員長と修正内容について協議を行った。加西市の第 5 期総合計画の
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後期 5年間ともリンクしている。 

教育委員より、教育振興基本計画について、このような計画は幅広い範囲を扱うものであ

るが、何か目玉となるような加西市が教育で特に力を入れている点が見えにくい。今後 5年

間で加西市が重点をおいていることが分かるような表現にしてはどうかとの意見があり、教

育次長より、いろいろな分野から委員を選出させてもらった。そのため、どの分野も同レベ

ルに取り扱っている。ある分野に特化した内容は、毎年策定している「教育の重点」の中で

示してＰＲに努めたい。これまでは「教育の重点」を保護者の方には配付していなかったが、

次回からは市内の全保護者の方に配付することにより、加西市では家庭教育の充実を図りた

いと説明する。 

教育委員より、加西市教育振興基本計画は、加西市総合計画の教育委員会が担っている部

分に該当すると思われるので、教育振興基本計画と総合計画をよく照らし合わせて、整合性

を図ってほしいとの意見がある。 

 

（3）教育総務課長の報告  

 

教育総務課長より、教育施設耐震化工事等進捗状況について報告する。富田小学校南校舎

地震改築工事は完成し、12 月 19 日に竣工式を行う計画である。宇仁小学校渡り廊下設置工

事は、完成している。西在田小学校地震改築工事は、屋根工事を行っている。九会小学校・

賀茂小学校・下里小学校北校舎耐震補強工事は、内装工事中であり部分的に引き渡しを行っ

ている。天井等非構造部材落下防止対策工事は全て完成し検査も終了している。北条東小学

校多目的棟新築工事は、仮設工事中である。 

続いて、平成 26 年度教育委員会点検評価への対応について報告する。評価委員による 1

～3までの重点項目の指摘事項に対して、各担当課より回答された対応策について説明する。 

 

（4）学校教育課長の報告  

 

学校教育課長より、就学援助の認定基準所得額、認定率の推移について報告する。平成 25

年度に国の施策の影響を受け、就学援助認定の算出基準となる加西市生活保護一般生活費算

定基準額等の基準額の大幅な減額があった。さらに、消費者物価指数において、前年比 1.1％

上昇した。これらの状況を受けて、昨年度就学援助の認定基準所得額の見直しを行った。加

西市では、平成 26 年度までは、前年度に援助を受けた世帯の人数ごとに平均を算出し、所

得基準を決定していた。この方法の場合、前年度の所得や、生活保護一般生活費算定基準額

の変動により認定の可否が決まる。そのため、平成 27年度より、生活保護基準の 1.25倍程

度を目安に世帯人数により一定の率で増加するように設定した。就学援助認定率の推移をみ

ると、平成 27年 10月 1日現在、昨年度とほぼ同程度の認定率であり、加西市における就学
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援助認定基準額が適正であることがわかると説明する。 

 

（5）こども未来課長の報告  

 

こども未来課長より、（仮称）加西こども園の整備計画について報告する。平成 29年 4月

に九会幼児園と別府幼児園を統合し、園舎の全面改築を計画している。新園舎は、九会小学

校の裏側に 2階建て、延べ床面積 1,500㎡、定員 200名程度を予定している。来年度に工事

を行うため、平成 28年 3月までに仮設園舎を整備し、0～2歳児は仮設園舎で、3～5歳児は

九会幼稚園舎にて保育を行う。 

教育委員より、加西こども園について、現在ある九会保育園舎と九会幼稚園舎の間の道路

はなくなるのかとの質問があり、こども未来課長より、現在、九会保育園舎と九会幼稚園舎

との間にある道路は、新園舎が完成すれば、道路ではなく一体的に園庭として活用する。そ

の代わりに、南側から上がってくる道路は、西側に折れ、保育園舎と小学校舎との間を通っ

て、小学校の裏側の正門から信号のある交差点に抜けるように道路を付け替える予定である

と回答する。 

教育委員より、新しくできる道路は一般の自動車も通行するのかとの質問があり、こども

未来課長より、新道路は、道幅を拡幅し、自動車が両方向に通行できるようにする計画であ

る。ただ、小学校や幼児園がある場所なので、速度があまり上がらないように、速度制限又

は道路構造上の工夫を検討していると回答する。 

教育委員より、新道路は、小学生の通学路にもなるため、安全面の配慮について要望があ

る。 

教育委員より、園には、古くからの書画や書類、古い像などがあるが、新園舎建設となる

と片付けてしまい、処分しがちである。古いものは歴史を伝えてくれるので、処分の際には

何もかも捨てずに価値あるものは保管しておいてほしいとの意見があり、こども未来課長よ

り、園長とも相談して、これを機会によく調べて、歴史的価値のあるもの等、残すべきもの

は残したいと回答する。 

 

（6）生涯学習課長の報告  

 

生涯学習課長より、「加西市公民館登録グループのつどい」について報告する。平成 27 年

12月 13日（日）に加西市健康福祉会館にて、露の都氏を講師に迎え、『夢に向かって、落語

に生きる』をテーマに講演会と落語会を開催する。参加対象は公民館の登録グループの方々

である。 

続いて、「青野原俘虜収容所開設 100周年記念ウォーク」について報告する。平成 27年 12

月 12 日（土）、ＪＲ青野ヶ原駅前に集合し、俘虜収容所跡地までウォーキングをする。現地
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では、生涯学習課文化財係長より青野原俘虜収容所について解説を行う。小野市と加西市合

同の事業である。参加人数は 20名程度を予定している。 

 

（7）図書館長の報告  

 

図書館長より、学校図書館コーディネート事業について中間報告をする。平成 27年度から

の新たな事業のため、年度当初に、コーディネート事業の内容周知と利用方法ついて、各学

校の担当教諭に説明を行った。事業内容として、団体貸出託送サービス、学校図書館相談、

出前講座、巡回図書等を行った。 

教育委員より、図書館の活動について、実施対象が全小学校・中学校ではないサービスや

事業は、学校側から依頼があって実施されたものかとの質問があり、図書館長より、そのと

おりであると回答する。貸出託送サービスについては、泉・日吉小学校以外は、依頼があっ

て実施した。泉・日吉小学校にもサービスの案内をして、利用を促す予定である。 

教育委員より、学校訪問の際に、各学校とも学校図書館の運営を工夫されていた。市立図

書館と学校図書館が連携することにより、子ども達の読書に対する意識が高まることを期待

するとの意見がある。 

 

（8）総合教育センター所長の報告  

 

 総合教育センター所長より、平成 27年度「ネット見守り隊」合同研修会について報告する。

平成 27 年 12 月 12 日（土）、加西市健康福祉会館にて、兵庫県情報セキュリティサポーター

の篠原嘉一氏を講師に迎えて研修会を行う。参加者は約 300 名を予定している。合同研修会

に引き続いて、平成 27年度青少年非行防止・健全育成キャンペーンを行う。啓発活動は、イ

オン加西北条店他９カ所で、万引き防止啓発リーフレット及びキャンペーンチラシ等を配布

し、巡回補導を行う。参加人数は、加西警察署他約 80名を予定している。 

 続いて、不登校対応マニュアルの改訂について報告する。平成 22年 9月に策定し、5年が

経過しており改訂を行った。不登校を防ぐための方策、不登校対応の段階、不登校対応のフ

ローチャート、重大事態への対処について説明する。 

 教育委員より、教職員への研修には、全職員向けの研修と特定の職員向けの研修がある。

その都度見直しをかけていると思うが、ニーズにあった適切な内容の研修を希望するとの意

見があり、総合教育センター所長より、全体研修としては、小中連携教育関連、不登校対応

関連の研修に重点をおいている。学校におけるきめ細かな対応、総合教育センターにおける

教育相談や適応教室、様々な部分で原因を分析し適切に対応することが重要である。研修講

座については、毎年、課題が若干異なる。その課題に対応できるような研修講座を開催した

いと説明する。 
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11. 協議事項 

 

      なし 

 

12. 教育委員の提案 

 

      なし 

 

13. 今後の予定について 

 

 ・平成 27年第 12回定例教育委員会 12月 25日（金）13:30～ 市役所１階多目的ホール 

 

 ・平成 28年第 1回定例教育委員会 1月 28日（木）13:30～ 市役所１階多目的ホール 

 

14. その他 

 

前田市参事より、市内保育所にてノロウィルスが発生した。１名（１歳）の園児からノロ

ウィルスが検出され、現在入院中である。７名の園児が、検査は行っていないが、嘔吐の症

状があり、ノロウィルスの疑いがある。加東健康事務所に連絡をし、状況報告と衛生上の指

導を受け、消毒を行った。念のため、今週は給食を中止していると報告する。 
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この会議録は、事務局職員が作成したものであるが、真正であることを認めここに署名す

る。 

 

 

平成 27年 11月 24日 

 

出席者 

 

             (出席者署名) 

 

 


